

UN im Klassenzimmer – Bericht

Am 15.12.2025 fand ein UN-Tag in unserem Klassenzimmer statt. Ziel der Veranstaltung war es, den Schülerinnen und Schülern Wissen über die Arbeit und die Ziele der Vereinten Nationen zu vermitteln.

Zu Besuch waren drei Vertreterinnen der UN-Organisation. In der ersten Hälfte des Besuchs erhielten wir einen interaktiven Vortrag, der als Basismodul aufgebaut war. Dabei wurde grundlegendes Wissen über das UN-System vermittelt. Besonders hilfreich war, dass die Inhalte nicht nur erklärt, sondern auch direkt mit Fragen verknüpft wurden.



Bild: Masuku Tabani

Mein Fazit lautet, dass ich diesen Tag jeder anderen Berufsschule weiterempfehlen kann – insbesondere politisch interessierten Klassen, die gerne diskutieren. Ich habe viel über die Vereinten Nationen gelernt, sowohl über ihre Ziele als auch über ihre Arbeitsweise. Abschließend kann ich sagen, dass der UN-Tag eine echte Bereicherung für den Politikunterricht an unserer Berufsschule war, da er Inhalte praxisnah vermittelte und zum Mitdenken angeregt hat.

Viktor Pfeffer, Schüler der Klasse KM 11D

In der zweiten Hälfte folgte ein Simulationsmodul, in dem wir eine Sitzung des UN-Sicherheitsrats nachstellten. Die Klasse arbeitete in Zweiergruppen, wobei jedes Team ein aktuell im Sicherheitsrat vertretenes Land übernahm. Anschließend konnten die Länder, ihre Position zum Resolutionsentwurf zum Klimaschutz kurz darlegen. Einwände, Änderungs- oder Streichvorschläge wurden über Wortmeldungen eingebracht und anschließend per Abstimmung entschieden.

Der UN-Tag hat unserer Klasse insgesamt viel Spaß gemacht. Gleichzeitig wurde deutlich, wie schwierig es ist, gemeinsame Entscheidungen zu treffen, wenn unterschiedliche Interessen aufeinandertreffen und Kompromisse gefunden werden müssen.



Bild: Masuku Tabani